



« Ce 11e musée va être rapidement un succès ! »

Propos recueillis par E.Z.
Patrick Curtaud Vice-président

du Département en charge de la culture

Comment est née l'idée de ce projet ?

« En 2001, le Département a acheté aux descendants la maison Champollion. En 2004, il y a eu un congrès d'égyptologie à Grenoble à l'occasion duquel la maison a été ouverte. À cette occasion, quelque 45 000 visiteurs sont venus prendre le pouls du lieu où les Champollion ont habité. Le bâtiment a été fermé après. Tout a été recouvert et mis dans les cartons et on n'en a plus parlé. À l'automne 2016, Jean-Pierre Barbier, moi-même, les élus du territoire Pierre Gimel et Sandrine Martin-Grand, nous sommes rendus sur place. On a redécouvert ce lieu. De discussions en discussions, Jean-Pierre Barbier a dit : « On va transformer cette maison familiale à Vif en musée Champollion ». On a fait ce choix parce que le Département est déjà propriétaire de dix musées. C'était d'autant plus important que Champollion est un nom qui marque et qui attire énormément de monde. On le voit actuellement avec l'exposition Toutankhamon à Paris qui fait un tabac. »

Quel est le montant de l'investissement ?

« On pense que ce sera dans une fourchette entre 4,5 et 5 millions d'euros. C'est le budget nécessaire pour transformer cette bâtisse en 11e musée départemental. Aujourd'hui, le projet est lancé. Samedi 11 mai, nous organiserons un démarrage officiel des travaux ouvert au public et le projet sera présenté avec visites du chantier en extérieur. Le musée, lui, ouvrira officiellement ses portes à l'été 2020. »

Quelles sont vos ambitions en termes de retombées ?

« Depuis 2015, sous l'impulsion de M. Barbier, on a fait de la culture un élément phare de la politique départementale. Pendant quatre années de suite, sous le mandat précédent, le budget de la culture a baissé de 35 %. À partir de 2016, nous avons redonné un coup de fouet. Depuis le début du mandat, nous sommes passés, tous budgets confondus, culture et patrimoine, de 19 M€ en 2015 à 38 M€ aujourd'hui. Je ne pense pas qu'un autre département en France ait fait ça. Naturellement, on sait que Champollion est un facteur d'attractivité touristique. Quand on voit la fréquentation du domaine avec 800 000 visiteurs, je pense que Champollion attirera les touristes, dans le Département et à Vif. La mairie a commencé à plancher sur l'organisation des flux de circulation et des parkings. Isère Tourisme va mettre le paquet aussi sur la promotion. Ce 11e musée va être rapidement un succès. »

